

Journée de fin d'année 2024 du Cher

C'est un comité restreint des adhérents du Cher (7 présents et 5 absents) qui s'est retrouvé en ce mercredi pour clore cette année 2024. Nous avons eu la joie de partager ce temps convivial avec notre délégué régional et son épouse.

- Un très bon repas nous a été servi au restaurant Le Vieux Moulin à Saint Germain du Puy.



- En début d'après-midi nous sommes attendus par l'association Les Amis du Patrimoine de Saint Germain du Puy pour un exposé sur : la **colonie agricole pénitentiaire du Val d'Yèvre** qui fonctionna de 1847 à 1924.

Elle fut créée par **Charles Lucas**, inspecteur général des prisons, pour moraliser par le travail et la discipline des enfants potentiellement dangereux pour la société. Ils devaient transformer des zones marécageuses en terres cultivables.

Une des bases disciplinaires fondamentales de cet établissement était le principe de solidarité avec des enfants collectivement responsables de leur conduite respective afin de créer un bon esprit de corps.

A cause de la cécité de Charles Lucas, l'Etat afferme la colonie en 1872 puis l'acquiert en 1878.

Après 1872, la colonie n'applique plus les principes de solidarité, mais des châtiments corporels et des privations de nourriture entraînant des carences dans l'éducation et l'instruction des enfants.

Si au début, sous la direction de Charles Lucas, la colonie a obtenu d'excellents résultats et des bonnes conditions sanitaires pour l'époque ; les choses ont changé au début du XXe siècle et la gestion mise à mal entraînant sa fermeture.

Durant ses 77 ans d'existence elle a reçu environ 5000 jeunes garçons de 8 à 20 ans.

- Après ces explications, nous avons parcouru des rues de Saint Germain où subsistent différents bâtiments de cette colonie qui sont maintenant des propriétés privées.

- Au terme de cette journée nous nous sommes dit **à l'année prochaine pour d'autres rencontres**

Note : un roman « Les bons enfants » de Martine Chavot fait vivre une vision de cette colonie.

